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24 июня в конференц-зале Управления Роспотребнадзора по Республике Алтай прошло
заседание круглого стола «Актуальные вопросы развития спорта и формирование
здорового образа жизни среди детского и подросткового населения Республики Алтай».

  

Необходимость подобного рода мероприятий назревала давно. Казалось бы, последнее
десятилетие относительной стабильности должно было положительно сказаться на
социальной сфере. Ведь статистика показывает, что Республика Алтай занимает одно
из лидирующих мест в Российской Федерации по показателю рождаемости. Но на фоне
улучшения «социального климата», как в стране в целом, так и в нашем регионе в
частности, наблюдается ряд негативных тенденций. Растет количество врожденных
патологий, а количество детей первой группы здоровья продолжает сокращаться. Высок
процент школьников, имеющих нарушения осанки, речи, ослабленное зрение.

  

На то есть масса причин. Прежде всего, это слабая вовлеченность подростков в занятия
спортом и отрицательное влияние улицы. Статистика говорит о том, что лишь 6%
подростков нашего региона на сегодняшний день регулярно занимаются спортом, а
количество спортсменов-разрядников – единицы на всю Республику. В среде ничем не
занятых во внеурочное время школьников употребление спиртного и курение становится
нормой не только среди юношей, но и среди девушек. Всё это не может не вызывать
обеспокоенности.

  

Участники круглого стола – представители депутатского корпуса, городской
администрации, школы олимпийского резерва, лечебно-профилактических учреждений
выделили ряд проблем, требующих безотлагательного решения. Это слабая
материально-техническая обеспеченность школ, нехватка или неудовлетворительное
состояние спортивных залов, старение тренерского состава спортшкол и отсутствие
притока новых кадров, обусловленное низкими зарплатами.

  

В своих выступлениях участники высказали предложения, реализация которых
позволила бы переломить ситуацию, сложившуюся в области физкультуры и спорта. Это
предложения о расширении кружковой и секционной работы в школах, о проведении
курсов повышения квалификации тренеров с привлечением преподавателей из ведущих
спортивных ВУЗов страны, о принятии нормативных актов, которые оценивали бы
профессиональную пригодность глав муниципалитетов с точки зрения их вкладов в
развитие спорта. Единогласное одобрение получила инициатива по разработке
республиканских законов о детско-юношеском спорте и о детском летнем отдыхе по
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примеру других субъектов Федерации.

  

Главный санитарный врач Республики Алтай отметил, что извечную проблему нехватки
средств не следует использовать для прикрытия собственной бездеятельности.
Инициатива, административная воля и личный пример руководителей имеют огромное
значение. В своем заключительном слове он заверил собравшихся, что озвученные ими
предложения не лягут «под сукно», а станут основой программ, в реализации которых
примут участие муниципальные власти, депутаты Государственного Собрания
Эл-Курултай, правительство Республики, сенатор Р. Сафин.
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